



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Ciicla-UCR prepara fiesta para su 20.º aniversario

Conferencias, exposiciones y un simposio son parte de la celebración

29 MAR 2014 Artes y Letras



El rescate de documentos, revistas y otros materiales son parte de las labores del Centro de Información y Referencia sobre Centroamérica y el Caribe, un módulo operativo del Ciicla-UCR. Como parte del XX aniversario se relanzó su portal web para el acceso de la información contenida en su acervo. En la imagen María Elena Céspedes Rodríguez, digitalizando páginas del Repertorio Americano (foto Laura Rodríguez).

Tras un largo periodo de fructífero trabajo el **Centro de Investigación en Identidad y Cultura Latinoamericanas (Ciicla-UCR)** se prepara para conmemorar su vigésimo aniversario con una serie de actividades.

Desde inicios de este año, el Ciicla-UCR comenzó la celebración el 20 de febrero pasado con la charla “Memoria e historia en la música peruana”, impartida por la Dra. María del Carmen Díaz Vázquez, de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México. Posteriormente, el Centro de Investigaciones sobre América Latina y el Caribe, de esa misma casa de estudios, presentó el libro “Mito, utopía y memoria en las literaturas bolivianas”.

El inicio oficial de la conmemoración será el próximo jueves 3 de abril con la exposición “Ciudadanas en movimiento. La conquista del sufragio 1888-1953”. La inauguración está programada a las 6 p.m., en la Sala Multiuso de la Escuela de Estudios Generales.



La lucha por el voto femenino en Costa Rica es el tema de la primera exposición histórica del Ciicla-UCR durante este año de celebración de su vigésimo aniversario (foto archivo).

Cómo su nombre lo indica, la muestra hará un recorrido histórico por la historia del voto femenino en Costa Rica. Esta es fruto del trabajo de la investigadora Eugenia Rodríguez Sáenz. Como parte de la actividad la artista visual Rosella Matamoros realizará un *performance* inspirado en la exhibición.

Posteriormente, el 12 de mayo, a las 6 p.m. en el Auditorio Roberto Murillo, en la Facultad de Letras, se dictará la conferencia *Del regionalismo abierto al regionalismo posliberal: nuevas dinámicas de integración de América Latina*. El tema será abordado por el Dr. José Antonio Sanahuja, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid, España.

A lo largo del año se realizarán otras exposiciones de artistas como Rafael Cuevas, Francisco Amighetti, Manuel de la Cruz González y Hernán Arévalo. Además, para octubre próximo se exhibirá la exposición cartográfica *Il nuovo mondo. La influenza cultural de los italianos*.



La magister Eugenia Zavaleta Ochoa dijo que la meta del Ciicla-UCR es compartir el conocimiento generado por el equipo de investigación del centro, más allá de los campus universitarios (foto Laura Rodríguez).

El ciclo de actividades concluirá el próximo 11 de noviembre con un concierto, que la magister Eugenia Zavaleta Ochoa, directora del Ciicla-UCR, ha descrito como un periplo musical de la identidad latinoamericana.

En suma, la magister Zavaleta enfatizó que el propósito del centro es que todo el conocimiento generado por la investigación sea compartido por un amplio público no vinculado directamente con la universidad. Es decir, salir de las aulas para llegar a distintos sitios con las exposiciones y actividades programadas para esta ocasión.

El Ciicla-UCR se fundó por acuerdo del Consejo Universitario el 8 de junio de 1994. El centro tiene su antecedente en el Programa de Investigación Identidad Cultural Latinoamericana, creado en 1989.

Su actual sede está en el edificio de la Facultad de Letras. El horario de atención es de lunes a viernes de 8:00 a 12:00 m.d. y de 1:00 p.m. a 5:00 pm, el teléfono es 2511-7252.

A lo largo del año se anunciará los detalles de las actividades del aniversario en el sitio web www.ciicla.ucr.ac.cr.



Coloquio Repensar América Latina



Coloquio Repensar América Latina

Como parte de la celebración del XX Aniversario del Círculo-UCR del 15 al 17 de octubre el III Coloquio Repensar América Latina desde sus categorías culturales. Para participar como ponente deben enviarse los resúmenes antes del 30 de abril próximo. En el afiche incluido se detalla sobre el proceso de participación.

La conferencia inaugural estará a cargo del reconocido investigador Dr. Jesús Martín Barbero, de la Universidad Nacional de Colombia, con el tema "Repensar América Latina desde sus categorías". La actividad será el día 15 de octubre, 5 p.m., en el Auditorio Abelardo Bonilla, de la Escuela de Estudios Generales.

[Eduardo Muñoz Sequeira](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

eduardo.munoz@ucr.ac.cr

Etiquetas: [ciicla](#), [identidad](#), [cultura latinoamericana](#), [mujeres](#), [historia](#), [literatura](#), [america latina](#), [voto femenino](#), [proceso electoral](#).